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Deutſches Reich
Hof und Perſonalnachrichten

Berlin 31 Jan Kaiſer Wilhelm zeihneteieden
eſtrigen Hofball den Geſandten der Transvaolrepub u

äne längere Anſprache aus was vielfach bemerkt wurde m
Berlin 31 Jan Der Kaiſer hat als Antwort auf

Beileidskundgebung beim Tode des arſchalls Canro ert fo
gendes Telegramm aus Paris 30 Jan empfangen

e reere den hochherzigen ne
Sire Marſchall Canrobert hätte die hochhe

i je Eure Majeſtät zugleich im Namen desrer ſunden ken Jn ihrem Schm e richtet die
amilie des Paris r gure Majeſtät die ehrerbietige
erſicherung ihrer Dan Lieutenant Canrobert

Schiffslieutenant de Navacelle
31 Von dem Kaiſer und der Kaiſerin ider Direkusn de Woredentſehen Lloyd das nachfolgende Bei

leidstelegramm zugegangen
jeſte iſer und Jhre Majeſtät die Kaiſerinr n 33 die Elbe betroffenind durch das ſchreckliche Unglück troffu s h uert und prechen Allerhöchſt ihr wärmſtes

Mitgefühl und aufrichtiges Beileid aus

von Scholl
Flügeladjutant vom Dienſt

Aodkenz 31 Jan Der zum Oberbefehlshaber in den Marken
ernannte bisherige kommandirende General des VIII Armee
Corps General Oberſt der Kavallerie v Los hielt heute vor
mittag 11 Uhr auf dem Clemensplatze ſowohl an die in
Koblenz garniſonirenden Regimenter als auch an das geſammte
VIII Armee Corps eine Anſprache in welcher er hervorhob

geborſam dem Befehle Sr Majeſtät ſcheide er heute von den
aven Regimentern welche zu befehligen während voller elf
ahre ſeine Ehre und ſeine Freude geweſen ſei Für jeden
efehlshaber ſei die Trennung von ſeinen Truppen ſchwer Der

General erinnerte an die Ruhmesthaten des Armee Corps vor
25 Jahren und fuhr fort

Auf eueren Sen ſind die Nuhmestage r
welche das VIII Corps mit Stolz die ſeinen nennt eid
treu eueren Fahnen und anhängli
obachtet die Ordnun

ſelte den Geiſt leben

an euere Offiziere Be
und Mannszucht und Kameradſchaft

ig der die Rheinländer ſo lange ich
kenne beſeelt und ihnen den guten Platz in der Armee

verſchafft hat sDie Rede ſchloß mit einem Hoch auf den Kaiſer

Die Sitzung des Reichstages
Berlin 31 Jan Die Debatte über den Antrag auf

Aufhebung des Diktaturparagraphen in Elſaß Lothringen
beſchäftigte auch heute noch den Reichstag und zwar in einer
Sitzung die von 2 Uhr bis gegen /37 Uhr währte Heute war
die Beſetzung des Hauſes etwas beſſer die Tribünen waren
gleichfalls gut beſucht und in der Hofloge bemerkte man einige
Damen die Gattin und Tochter des Reichskanzlers Fürſten
Hohenlohe Die beiden Damen wollten ſich die Gelegenheit
nicht entgehen laſſen den Abg Prinzen Alexander von
Hohenlohe der zum erſten male im Reichstage ſprach
reden zu hören und ſie werden ſicherlich mit Befriedigung ge
ſchieden ſein denn der Prinz ein mittelgroßer ſchlanker junger
Mann von etwa dreißig Jahren mit ariſtokratiſchen Alluren und
ſtets untadelhaft elegant und hochmodern gekleidet ſprach ſicher
gewandt und formvollendet und vertheidigte ſich mit Geſchick
gegen die Behauptung daß er ſeinen Wählern der Prinz ver
tritt den elſäſſer Wahlkreis HagenauWeißenburg die Auf

bot die Debatte daſſelbe Bild wie geſtern und keinerlei
ſenſationeller oder aufregender Zwiſchenfall ſtörte den ruhigen
Fluß der Reden Die Regierung blieb heute wie geſtern bei der
Behauptung von der Nothwendigkeit der Fortdauer des
Diktaturgeſetzes ſtehen während die Gegner deſſelben Centrum
Sozialiſten Elfäſſer unter Hinweis auf die loyale und friedliche

ung der elſaßlothringiſchen Bevölkerung eine ſolche Noth
wendigkeit nicht anzuerkennen vermochten Das ermüdete Haus
machte gegen 37 Uhr einer ins Unendliche projektirten Rede des
Elſäſſers Simonis vorzeitigen Schluß und beendigte damit die
erſte Leſung des Antrages Die zweite wird da ein Antrag auf
Kommiſſionsberathung nicht geſtellt warſtattfinden ebenfalls im Plenum

Die Sitzung des Abgeordnetenhauſes 9
88 Berlin 31 Jan Das Abgeordnetenhaheute in der zweiten Etatsberathung die aügenege r

Miniſtergehalt anknüpfende Erörterung der landwirthſchaftlichen
Fragen zu Ende Das Weſentliche der heutigen Verhandlung
iſt in der wiederholten Erklärung des Landwirthſchaftsminiſters
zu erblicken daß er alles über den Antrag Kanitz nur
als ſeine perſönliche Meinung geſagt habe daß alſo
h einem Begräbniß erſter Klaſſe nicht die Rede ſein könne

n en Regierung werde ihre Stellung zu dem Antrage Kanitz
de wenn es Zeit dazu ſei Jm übrigen beſchäftigte ſich

ich niſter mit den geſtrigen Ausführungen des Abg Eugen
v fkp Von der Rechten kamen noch die Abgg Frhr

e v S e e re undDe ng der DoppelwährungsfreuS rer vom Centrum Abg Klofe von den Polen den

r von den Freiſinnigen Abg Broemel zu

Deutſcher HandelstagZum Geſetzentwurf über den unlauteren Wettbewerb
t der Ausen dein b ne da bdestages am Donnerslag

andelstages erkennt an daß
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J errerd Saale Freitag den

kehr Redlichkeit und Treue nach jeder Richtung zu üben Jn
dieſem Sinne kann er der Tendenz welche dem Geſetz Ent
wurf zu Grunde liegt nur beitreten Er iſt aber der Meinung
daß die Klagen über den Rückgang von Treu und Glauben
übertrieben ſind und muß für Handel und Induſtrie Deutſch
lands noch jetzt in Anſpruch nehmen daß die Angehörigen die
ſittlichen Pflichten welche auf ihnen ruhen in ernſter Ge
wiſſenhaftigkeit zu achten gewillt ſind Um die Verhandlung
über den Geſetzentwurf für die Hauptverſammlung genügend
vorzubereiten und allen Geſichtspunkten Rechnung zu tragen
ſollen zwei Referenten beſtellt werden damit auf dieſe Weiſe
keine Meinung unterdrückt werde

Bezüglich der von dem preußiſchen Handelsminiſter geplanten
Reform des Geſetzes über die Handelskammern
wird folgender Beſchluß gefaßt

Der Ausſchuß des Deutſchen Handelstages iſt der Anſicht
daß der Handelstag von der ſpeziellen Durchberathung der

eſammten lage über die Neuordnung der preußiſchenSanrelskanmern m einzelnen abſehen ſolle weil es ſich hier

um ſpezielle Einrichtungen eines Bundesſtaates handele und
zur Zeit die Frage nicht vorliege ob nach den hier geplanten
Einrichtungen auch die Handelskammern in ganz Deutſchland
eingerichtet werden ſollen Dagegen glaubt der Ausſchuß daß
der Handelstag ſich über die Frage welche Gegenſtände zur
obligatoriſchen Vorlegung den Handelskammern zuzuweiſen
r und über die Centralvertretung wohl äußern könne und
olle weil Handel und Gewerbe und ihre Intereſſen ſich nicht
nach einzelnen Bundesſtaaten trennen laſſen ſondern ſich über
das ganze Reich erſtrecken Betreffs der Centralvertretung
empfiehlt der Ausſchuß dem Handelstage den freiwilligen
Zuſammenſchluß der Handelsvorſtände wie er im Deutſchen
Handelstage bereits hHeſteht für die allein richtige Form zu
erklären und die Verleihung eines amtlichen Charakters für
die Centralſtelle abzulehnen dagegen es für wünſchenswerth
zu erklären daß Geſetzentwürfe und Veränderungen welche
die Intereſſen von Handel und Gewerbe berühren den
Handelsvorſtänden rechtzeitig zur gutachtlichen Aeußerung vor
gelegt werden und daß die letzteren über alle den Abſchluß
oder die Erneuerung von Handelsverträgen betreffende Fragen
gehört werden

Auf die Tagesordnung der Plenarverſammlung wurde
ferner die Kündigung des argentiniſchen Handels
vertrages geſetzt für welche Frage Herr Geh Kommerzien
rath Frentzel das Referat übernimmt Außerdem ſoll eine
gegen dieſe Kündigung energiſch ſich ausſprechende Eingabe an
den Reichskanzler und den Reichstag gerichtet werden

Endlich wird auch der Geſetzentwurf betreffend die Ab
änderung der Gewerbeordnung auf die Tagesordnung
der Plenarverſammlung geſetzt

Vexſchiedene Mittheilungen
Zur Beurtheilung der Tabakſteuer vorlage liefert die

Deutſche Tabakztg einen erheiternden Beitrag Sie
weiſt nämlich Frhnunzewekes nach daß die Erhöhung des
Eingangszolls auf Tabakfabrikate im Verglei
der vorjährigen Vorlage diejenigen Tabakkonſumenten
welche ausländiſche Fabrikate konſumiren entlaſtet Eine
Cigarre zum Fakturenwerthe von 150 M koſtet nach dem
früheren Entwurf inkluſive Zoll und Fakturenſteuer 2383
nach der neuen Vorlage aber nur 206,25 M Die Cigarre ſtellt
ſich alſo da eine Erhebung des prozentualeun Steuerzuſchlages
bei fremden Fabrikaten nicht mehr ſtattfinden ſoll um rund
27 M billiger ganz abgeſehen von den Speſen vor der Ver
ſiterung auf welcher noch 33 Prozent Steuern ruhen
ollten

Die Zolltarifkommiſſion hat am Donnerstag die Zoll
erhöhung für Aether Nr Sa des Zolltarifs einſtimmig die
Zollerhöhung für Waaren aus Bernſtein Nr 20b 1 u egenn ſozialdemokratiſchen Stimmen angenommen ſt 12

egen 4 Stimmen freiſ und ſoziald wurde der Zoll für Honig
n Waben Scheiben 20 M angenommen dagegen die Zoll
erhöhung auf anderen Honig auch künſtlichen auf 36 M mit
Se Wcnensleichheit abgelehnt Eine zweite Leſung iſt vor

ehalten

Die en für die Juſtiznovelle hatam Donuerstag theils einſtimmig theils mit großer Mehrheit
die Beſtimmungen der Regierungsvorlage über die erweiterteZuſtändigkeit der Schöffenge richte angenommen

München 31 Jan Der Generaldirektor der Eiſen
bahnen Schnorr von Carolsfeld iſt in der vergangenenNacht geſtorben

Ausland
Frankreich Jn der Deputirtenkammer brachte am

Donnerstag der Kriegsminiſter General Zurlinden
eine Geſetzesvorlage ein betr die Bewilligung eines Kredits
von 20 Francs für das Leichenbegängniß des
Marſchalls Canrobert Hubbard xadikal bekämpfte
die Vorlage und führte aus Canrobert hätte an dem Staats
u und an dec Kapitulation von Metz theilgenommen
Niniſterpräſident Ribot erwiderte Marſchall Canrobert hätte

die Fahne Frankreichs ruhmreich auf allen Schlachtfeldern
wehen e Heftige Unterbrechungen auf der äußerſten
Linken Miniſterpräſident Ribot ſtellt hierauf die Vertrauens
frage Hubbard will antworten wird aber vom Centrum am
Sprechen gehindert Lebhafter Lärm Rufe Es lebe die
Armee Der Lärm dauert eine Viertelſtunde
wieder ſprechen und li

die itulation von
nehmigt hierauf die

ei Endlich kann ereinige Stellen aus dem Protokoll über
etz vor Lärm Die Kammer ge

Dringlichkeit für die Vorlage mit

a vy tadelt unter Sroßem Lärm das Verhalten Canrobert s
beim Staatksſtreich Le Hörif ſ6 früherer Boulangiſt be

re die Vorlage und recſtfertigt Canrobert s Verhalten

S ne ama er bei dem Staaten de r den
Kachren ausgeführt habe Wiverſpruch auf Ter untenDer Ausſchuß des

e eutſchenas ernſte Veſtreben des Han elsſtandes ſein muß im Ver inken Avez Socialiſt erwidert Major Laborddlieber ſeine Degen zerbrochen als die Verfaſſung verleht a

1 Februur

mit

en 160 Stimmen und beſchließt die ſofortige Berathung i

1895
fall links Le Hériſſé entgegnete Labordöre habe unrecht
gehabt Rufe Zur Ordnung Briſſon bemerkt ein
Soldat dürfe nicht der Verfaſſung zuwiderlaufenden Befehlen
gehorchen Lebhafter Beifall links Grouſſet Socialiſt
beantragt Baudin ſolle eine Statue errichtet werden
Miniſterpräſident Ribot beſteigt die Tribüne und er
klärt die Regierung habe Baudin für ſeine Ver
theidigung des Geſetzes Ehre erwieſen Gronſſet der gegen die
Geſetze ſeines Landes verſtoßen habe ſei nicht berechtigt zu
Gunſten von Baudin Forderungen zu ſtellen Lebhafter Bei
fall im Centrum Widerſpruch auf der äußerſten Linken
Möge Canrobert der jungen Armee ein Vorbild ſein ganz
Frankreich würde von ganzem Herzen gern dem Sarge folgen

Hierauf wird der Antrag Gronuſſet mit 296 gegen 150
Stimmen abgelehnt und der Kredit von 20,000 Francs für
die Beiſetzung Canrobert s mit 288 gegen 152 Stimmen ge
nehmigt

Der Miniſterrath ſetzte die Beiſetzung Canrobert s
auf nächſten Sonntag feſt und beſchloß daß dieſelbe einen rein
militäriſchen Charakter tragen ſolle

Jm Senate brachte der Jnuſtizminiſter Trarieux die
Amneſtievorlage ein für welche die Dringlichkeit be
ſchloſſen wurde Der Senat verſammelte ſich ſofort in den
Abtheilungen um die Kommiſſion für die Amneſtievorlage zu
wählen Alle Mitglieder dieſer Kommiſſion ſind für die Vor
lage Jm weiteren Verlaufe der Sitzung befürworteten der
Berichterſtatter und der Juſtizminiſter die Amneſtievorlage und
appellirten an die Eintracht und Brüderlichkeit Buffet be
kämpfte die Vorlage die nur den Politikern zum Vortheil ge
reiche welche die Arbeiter ausbeuteten Die Vorlage wurde
mit 216 gegen 7 Stimmen angenommen Hierauf brachte der
Kriegsminiſter Zurlinden die Vorlage ein betreffend den Kredit
für das Leichenbegängniß des Marſchalls Can
robert und hob die glänzende Laufbahn Canrobert s hervor
Widerſpruch Die Berathung der Vorlage wurde auf Freitag

feſtgeſetzt

Der König Alexanyher von Serbien wohnte am Donners
tag der Sitzung in der Kammer und dann der des Senates bei

OeſterreichUngarn Jm ungariſchen Abgeordneten
hauſe wurde am Donnervbtag bei der fortgeſetzten Berathung
des Kultusbudgets Titel I mit großer Majorität bewilligt
auch ein überwiegender Theil der Oppoſition ſtimmte dafür
Der Kultusminiſter erklärt auf das entſchiedenſte er werde
keine Modifikationen der noch ausſtehenden Kirchengeſetze
vertreten welche nicht auch die Mitglieder des früheren Kabinets
acceptiren Die Autonomie der Katholiken ſei nur in der
Weiſe denkbar daß ſie den Kirchendogmen nicht widerſpricht
Seine Hauptthätigkeit werde der Miniſter der Verbeſſerung
der Bildung der Lehrer zuwenden Der Miniſter erachtet
Frauen für die Ausbildung zu Frauen und Kinderärzten
ſowie zu Apothekern ſehr geeignet Unter lebhaftem Beifall
ſchloß der Miniſter mit der Verſicherung er werde ſeine Pflicht
in Hütung des größten Schatzes der Nation des Kultus zu
erfüllen wiſſen

Jm böhmiſchen Landtage begründete Kramarz unker
großer Unruhe des Hauſes den Antrag betreffend die Ab
änderung der Landtagsordnung in dem Sinne daß das
Miuniſterverantwortlichkeits Geſetz auch auf den Statthalter
ausgedehnt werde und dieſer dem Landtage verantwortlich ſein
ſoll Kramarz griff den Statthalter heftig an und ſchloß mit
der Bemerkung daß wirthſchaftliche Fragen die beiden Na
tionalitäten in einem ſelbſtändigen böhmiſchen Parlamente mit
verantwortlicher Landesregierung vereinigen würden Der
Statthalter Graf Thun erklärte namens der Regierung den
Antrag Kramarz als gegen die Staatsgrundgeſetze gerichtet
und daher undiskutirbar Trotz der lärmenden Aufforderung
ſeitens der Jungtſchechen böhmiſch zu ſprechen beendete der
Statthalter ſeinen Satz in deutſcher Sprache Stürmiſcher
Beifall bei den Deutſchen Der Antrag Kramarz wurde mit
allen gegen die Stimmen der Jnngtſchechen abgelehut

Rußland Das Kaiſerpaar empfing weitere 129 Depu
tationen darunter ſolche von jüdiſchen Gemeinden aus ver
ſchiedenen Theilen des Reiches Die Juriditſcheskaja Ga
zeta Juriſtiſche Zeitung ſchreibt Die Thronbeſteigung des
Kaiſers Nikolaus hat in einigen Kreiſen Rußlands willkür
licher Weiſe die Jdee bezüglich der Möglichkeit einer geplanten
weſentlichen Veränderung in der Ordnung der Staatsverwaltung
hervogerufen Dieſe auf nichts begründeten Vorausfetzungen
welche in vollem Widerſpruche ſtehen wie zur Geſchichte dem
Weſen und dem Charakter unſerer ſelbherrlichen Ver
walung ſo auch zu dem bei der Thronbeſteigung des
Kaiſers erlaſſenen Mauifeſt haben zur Einbringuug
einer Petition ſeitens grr Seſtwo Verſammlung des
Gouvernemente Twer geführt wegen der wünſchenswerthen
Betheiligung der Vertreter der Semſtwo an den Angelegen
heiten der allgemeinen inneren Verwaltung Ohne Zweifel
haben ſolche Petionen ſelbſt gegenwärtig nur deshalb ſtattge
funden weil ſich in der Geſellſchaft Gerüchte verbreiteten daß
der Kaiſer ſich ihnen gegenüber wohlgeneigt verhält Nur durch
dieſe Kobinationen konnte man ſich auch die jüngſte Blätter
meldung erklären daß es dem Kaiſer gefällig geweſen jſt die
Wahl der Perſon für den vakanten Poſten des Miniſters für
Wege und Kommunikationen der Einſicht des Reichsrathes an

Auf dieſe Weiſe erſcheint die Anſprache des
im Winterpalais ſie iſt voll Feſtigkeit und Klarheit
durchaus zeltgemäß da ſie die Möglichkeit jegitcher durchaus
unbegründeter Jlluſionen vorbeugt welche zu traurigen Folgen
führen in die unwillkürlich nicht nur einzelne Perſonen ſondern

u Käuuine en werden können
auch ganze Viiike erDie Leiche des Stagatsmini ſters v Giers wurde u
Donnerstag nachmittag 1 Uhr im Sergiuskloſter neben der
Gruft des Prinzen von Oldeuburg in Gegenwart der Familie
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der Beamten des Miniſteriums der auswärtigen Angelegen Jahrhunderten ſein Verlaugt man es heute ſchon von uns ſo ver ringen hat das Recht auf gleiche Behandlung wie das übrigeheiten des Miniſters Yermolow und des Fürſten Goriſcheleff langte man von uns Heuchelei Man ſchuldet uns die vollfommene Deutſchland Sie haben den Beweis zu liefern daß die Rechts
beigeſetzt Von ausländiſchen Diplomaten waren nur die Mit Gleichſtellung mit den Rechten der anderen Dentſchen denn wir anomalie jetzt noch nothwendig iſt und das tönnen Sie nicht
lieder der ſa aniſchen Miſſion anweſend baben die gleichen Pflichten und unſere Haltung iſt eine voll Der Hinwels auf die württembergiſche Verfaſſung iſt nicht beg Die T la en iche Mi kommen korrekle Wenn nicht ein freieres Regime eingeführt rechtigt es iſt doch ein Unterſchied ob man einen König mit

ie Herausgeber und Redacteure ſowie ſämmtliche Mit wird wird die jüngere Generation nie aſſimilirt werden ſie ſolcher Machtbefugniß bekleidet oder einen Privatmann ſonſt
arbeiter der moskaner Zeitungen des Moskowskija wird viel widerſpenſtiger werden als es je ſeit 1870 geſchehen könnte ja Herr v Puttkamer ßlei zeichnen v Puttkamer Staats
Wiedomoſti, des Moskowskiſ Liſtok, der Rußkoje Obosrenje iſt Bei der UÜmſturzvoriage hat Herr v Köller behauptet in ſekretär von Gottes Gnaden ill Herr v Puttkamer r ber
und des Ruskoje Slowo ließen geſtern in der Serginskirche ElſaßLothringen ſei die Bevölkerung mit den beſtehenden Ver daß ein Blatt konfiszirt wurde bevor es eiſchien daß einer
einen Gottesdienſt aus Anlaß des kaiſerkichen Gnadenerlaſſes hältniſſen zufrieden bis auf die kleinen Kreiſe einiger Kiakehler e ſihen Verſicherungsgeſellſchaft verboten wurde in Eiſaß
vom 13 Jan abhalten und dem Kaiſer durch Vermittelung des Wer ſind denn dieſe Krakehler Das py wabrſcheinlich wir Lothringen ihre Geſchäfte zu treiben blos weil ihre Agenten
Großfürſten Konſtantin Konſtantinowitſch ihren Dank zum Aus Wiiniſter v Köller Sehr richtig Große Heiterkeit Wir ſind politiſche Agitation machen würden Und da behauptet der
druck bri ßerdein wurde beſchloſſen ein nach dem doch keine kleinen Kreiſe wir vertreten doch die geſammte Staatsſekrekär der Diklaturparagraph werde nicht angewandt

a mgen Autzerdem wurde 4 Wählerſchaft und alle Reichstagsabgeordnete aus Elſaß Loth Wir ſtehen vollſtändig auf dem Siandpunkte des Frankfurter
Kaiſer Nikolaus benanntes Aſyl für arbeitsunfähig gewordene ringen verlangen die Abſchaffung der Diktatur Alſo das ganze Friedens aber P deshalb bekämpfen wir die Maß
Mitarbeiter ruſſiſcher Zeitungen und deren Familien zu ſelſäſſiſche Voik verlangt daſſelbe Jch höre c kein Sehr regeln die die Errungenſchaften des Frankfurter Friedens
ründen Ferner in der Kirche des heiligen Sergius das richtig mehr von Herrn v Köller Große Heiterkeit Jn der nur in Frage zu ſiellen geeignet ſind und die dem
ild dieſes Heiligen zu ſtiften und alljährlich am 13 /1 einen Auswahl der Beamten für en ne ſollte man ſehr vor Herrn Déroulède und ſeinen Genoſſen nur ein Agitationsmittel

Dankgottesdienſt abhalten zu laſſen Für das Aſyl wurden ſichtig v denn ſonſt kann es paſſiren daß dieſe Beamten ſelbſt geben Die Auswandernung in ElſaßLothringen iſt darauf zurück
in nach fünf bis ſechs Jahren noch nicht die richtige Auffaſſung von zuführen daß ein rechtlich denkender Menſch ſich dort nicht wohlvon an e dern namhafte jährliche oder ein hen Verbämiſſen Gaben Sehr richtig Unks Herr d Koller le Unruhe weil er dort keinen echte feine dechie

malige Beiträge gezeichnet ſagte die Bevölkerung ſei der Regierung dankbar für dieſe Ge ſicherheit hat Der Diktaturparagroph iſt viel ſchlimmer als ſonſt
Der Frankſurter Zeitung wird aus Belgrad ſetzgebung Miniſter v Köller Sehr richtig Große Heiterkeit ein Ausnahmegeſetz weil er auch die ganz Unſchuldigen trifftger e dort ne Sſee Aer Sreſ nahe e oher weiß denn Herr v Köller das Eine öffentliche Meinung und gemißbraucht werden kann Sämmiliche Parteien von Elſaß

us S ofig Berichte erhalten daß Fürſt Ferdinand ſich beſteht bei uns nicht Miniſter v Köller Hört Hört Heiter Lothringen haben ſich gegen die Aufrechterhaltung des Proviſoriums
J lich mehr d t Et i t hingeb keit und das Verhalten des Herrn v Köller war nicht danach ausgeſprochen Sie zum Staatsſekretär von Pultkamer ſindtäg ich mehr dem zunehmenden Sinfluſſe Zankow s hingebe daß die Bevölkerung geneigt geweſen wäre ihm ihr Herz aus parteiiſch in dieſem Streite Sie kämpfen für Ihre Macht die
Dieſer ſei bei dem Fürſten persona grata und wolle die An zuſchütten Machen Sie dieſem unwürdigen Zuſtande ein Ende Sie nicht aufgeben wollen Während dieſer Rede iſt der Reichs
näherung an Rußland durchführen die wie der Rapport ſtimmen Sie unſerem Antrage zu in unſerem und Jhrem Jnter kanzler Fürſt Hohenlohe in den Saal eingetreten Wie die
wörtlich ſagt den Fürſten Tag und Nacht beſchäftige Sobald eſſe Beifall links J h Fürſten ſich 1848 nicht friedlich vom Abſolutismus trennen
bindende Garantien geboten ſeien daß Rußland einer even Miniſter von Köller Sie werden es begreiflich finden daß wollten wollen Sie ſich vom Diktaturparagraphen nicht irennen
tuellen Neuwahl des Fürſten Ferdinand keine ich nach dieſer Rede zu der Herr Lenzmann dem Redner noch Als gute Patrioten fordern wir im Jntereſſe der Gerechtikeit
Schwierigkeiten in den Weg lege und die Beſtätigung prompt gratuliren ſcheint das Wort ergreife Unruhe Wäre das die Veſeitigung des unſern Brüdern angethanen Unrechts
erfolgen laſſe ſtehe eine Uebe a ſicht nd meine Heimath und die Verhältniſſe wären wirklich ſo Abg Pöhlmann Hoſp der Rp Jch ſtehe genan auf demolgen alſe e Ueberraſchung in Ausſicht wie ſie der Abg Preiß geſchildert hat ich würde nicht ſo von Standpunkte des Abg Höffel auch ich wünſche die Aufhebung
nämlich die Abdankung des Fürſten Ferdinand Der Bericht meiner Heimath ſprechen Lebhaftes Oho links Aber die Ver des Diktaturparagraphen Aber der Abg Preiß hat durch ſeine
in den der Korreſpondent der Frankfurter Zeitung Einſicht hältniſſe liegen nicht ſo ElſaßLothringen ſt ſehr gut ſehr ſpar Ausführungen nicht dieſem Beſtreben gedient Sehr wahr Jch
genommen habe ſchließe mit der Bemerkung daß in der ſam verwaltet und alle übrigen Bundesſtaglen könnten ſich proteſtire gegen ſeine Ausführungen die ein durchaus falſches
Armee der Einfluß Stambulow s ſtark im Zunehmen freuen wenn ſie finanziell ſo geſtellt wären Nun ſagen Sie Bild von den Verhältniſſen in ElſaßLothringen gegeben haben
begriffen ſei alle Beamten auch die Richter ſeien erfüllt von dem Diktatur Herr Preiß wird nicht in Abrede ſtellen können daß die Ver

Paragraphen Aber es iſt Jhnen ſchon mitgetheilt daß der hältniſſe in ElſaßLothringen in Bezug auf Annäherung an
Nordamerika Der Finanzausſchuß des Repräſentan Paragraph nur zweimal in 24 Jahren angewendet worden iſt Deutſchland ſich außerordentlich gebeſſert haben Jch bin feſt

tenhauſes nahm die Bill Springer mit einigen Abände Ich habe ihn mir erſt angeſehen als es ſich um die Unter überzeugt daß die überwiegende Mehrzahl der Elſaß Lothringer
rungen an Der ſtellvertretende Sekretär des Schatzes drückung der ſchändlichen Elſ Lothr Volksztg handelte Wenn auf Seiten der maßvollen Ausführungen des Abg Dr Höffel und
Curtis begab ſich nach New Hoak um eine Unterſuchung einer Vive la France ruft ſo gebührt ihm eine energiſche Strafe nicht des Abg Preiß ſtehen Beifall Auch die Schilderung des
über die finanzielle Lage anznuſtellen und ich muß mich wundern daß ein elſäſſiſcher Bürger das ver Abg Bebel war durchaus übertrieben Die großen Schichten derrelle vage anz t urtheilt Es iſt auch unerhört daß ein Abgeordneter die Ver Bevölkerung laſſen ſich ihre angeborene Lebensfreudigkeit durch

Der Krieg in Oſtaſien Eine Depeſche aus Weihaiweiſ tretung ſeiner Heimath zuit ſolchen Ausdrücken wie Rentner den Diktaturparagraphen nicht verbittern ſie leben ruhig ihren
meldet Die Japaner eroberten das öſtliche Forts das auf Parlament c belegt Jch würde von dem Parlament meiner Geſchäften und ihrer Familie nicht auf den Diktaturparagraphen
der entgegengeſetzten Seite des Hafens liegende Fort beſchießt Heimath das nicht thun ſelbſt wenn es wahr wäre Heiterkeit ſondern auf die wirthſchaftlichen Verhältniſſe kommt es an Jch
indeſſen das eingenommene Fort ſo wirkſam d z die Chineſ Aber es iſt nicht wahr d kenne kein Parlament das ſo ſach bin überzeugt daß die Regierung wenn ſie die Zeit ſür gee Weihe u ten m r ſo wirhſam daß die Ehineſen ſich und ohne Varteileidenſchaft die Geſchäfte führt wie der Elſ kommen erachtet von ſelbſt den Diktaturparagraphen aufheben
hoffen Weihaiwei halten zu können Lothr Landesausſchuß Jch finde es gradezu unverſtändlich daß und ſich die Treue und Liebe der elſaßlothringiſchen Bevölkerung

ein Abgeordneter ſich hier hinſtellt und derartige Dinge von dem erwerben wird BeifaAbgeordneter ſich h pſtew d derartige D d b ird BeifallParlament ſeiner Heimath ſagt Meine Fremdenpolizei Verord Abg v Kardorff Rp Der Logik der Antragſteller könnenDentſcher Reichstag nungen ſind in keiner Weiſe chikanös ſcharf nur gegen fremde wir nicht folgen Für uns iſt maßgebend daß die Regierung er J
27 Sitzung vom 31 Januar mittags 2 Uhr e und gegen Emigranten Daß das Volk Elſ eLothringens klärt ſie könne nicht die Verantwortung übernehmen jetzt ſchon

mr J politiſch gleichgiltig wäre habe ich nicht gefunden Es iſt ein ſehr auf den Diktatur Paragraphen zu verzichten Deshalb müſſenAm Bundesrathstiſche von Puttkamer u A kluges bedachtſames Volk aber Skandalmacher Krakehler die wir heute gegen den Antrag ſtimmen obwohl auch wir den
Die erſte Berathung der von den Abg Auer und Gen und giebt s dort nicht Geiterkeit Dagegen daß wir mit Mißerfolg Wunſch haben daß die Zeit nicht fern ſein möge wo ſchon aus

Colb us und Gen beantragten Geſetzentwürfe betr die Auf dort gearbeitet hätten ſpricht ſchon daß ich nur mit Widerſtreben Rückſicht auf die auswärtigen Verhältniſſe die ja ſo offen hier
bebung des Diktatur Paragraphen in Elſaß Loth meinen Platz verlaſſen habe Es iſt nicht wahr daß wir mit nicht dargelegt werden können der Diktatur Paragraph auſge
ringen wird fortgeſetzt Mißerfolg arbeiten denn es herrſcht Friede und Eintracht Jch geben werden kann

Abg Preis El Es iſt richtig daß wir für die abſolut ſelbſt bin Grundbeſitzer dort und wenn in Preuße wäre Abg Dr Barth fr Vg Der Reichskanzler hat der elſaß
einflußloſen KreisBezirkstage das allgemeine Stimmrecht haben würde ich ſehr gern Elſaß Lothringer ſein Beifall Von bureaulothringiſchen Bevölkerung ein vorzügliches politiſches Leumunds
für den Landesausſchuß aber iſt das nicht der Fall da beſteht kratiſcher Bevormundung iſt nicht die Rede während meiner zeugniß ausgeſtellt Er hat erklärt daß der Diktatur Paragraph
ein Miſchmaſch von indirektem Wahlrecht welcher dem Volke Amtsführung war ich ſtets bemüht jeden bureaukratiſchen Aus nur eine theoretiſche Bedeutung den Charakter einer Vogelſcheuche

jeden Einfluß anf die Geſtaltung des Landesausſchuſſes ent wuchs e und daß mir das gelungen iſt iſt mir viel habe Aber man thut Herrn Déroulsde und Genoſſen zu viel
zieht In keinem anderen Lande beſteht eine ähnliche Beſtimmung fach aus der evölkerung bezeiigt worden Jch bin im Ehre an wenn man ihretwegen dieſes Ausnahmegeſetz aufrecht
wie der DiktaturParagraph Die gegentheilige Behauptung hat Lande vielfach herumgekommen und ich glaube ich kenne erhält
der Staatsſekretär nicht bewieſen ich erwarte dies von ihm Wenn das Land beſſer als der Abg Preiß Jroniſche Rufe Abg Dr v Marquardſen nl Auch jetzt ſtehen wir noch
der Staatsſekretär weiter gemeint hat daß die Herren Güerber und linkls Sehr giuth Was das vBeliebtmachen betrifft ſo auf dem Standpunkte daß die Aufhebung des Diktatur
Bebel ſtatt Schauergemälde zu entrolleu beſſer gethan hätten kon glaube ich iſt es beſſer ein Beamter waltet pflicht Paragraphen wünſchenswerth wäre Wirx ſind erfreut über den
krete Fälle anzuführen ſo iſt das geſtern geſchehen ohne daß von der gemäß ſeines Amtes als daß er durch Außerachtlaſſung ſeiner weſentlichen Fortſchritt in der Geſinnung der Elfaß Loth
Regierung etwas erwidert worden iſt Fürdie Beibehaltungdes Dik Amtspflichten ſich beliebt macht Die Aſſimilirung hat große ringer daß jetzt alle Redner auf dem Boden des
tatur Paragraphen fehlt jedes ſtichhaltige Motiv Für alle geſetzliche Fortſchritie gemacht Die Bevölkerung iſt glücklich zum Theil Frankfurter Friedens zu ſtehen erkären Die Regierung erklärt
Materien die in Deutſchland geregelt ſind haben wir für Elſaß ſehr glücklich daß ihr Land einem Reiche angehört wo es Gott indeſſen daß ſie die Verantwortung dem Auslande gegenüber
Lothringen ſtrengere Spezialgeſetze d h Ausnahmegeſetze Für ſei Dank doch ruhiger zugeht als in ihrer früheren Heimath nicht tragen könne wenn ihr die Vollmacht die in dem Diktatur
uns ſind die Beſchwerden die wir vorbringen kein Krimskrams Auf Wahſſtaliſtik gebe ich überhaupt nicht viel der Vorredner paragraphen liegt genommen werde Bei den wechſelvollen poli
Wenn auch der DiktaturParagraph ſelten angewandt wird ſo hat die unterlegenen Minoritäten überhaupt außer Acht gelaſſen tiſchen Verhältniſſen Frankreichs iſt es nicht unmöglich daß dort m
iſt er doch da und kann angewandt werden ſein Geiſt durch und der Vorredner ſelbſt der ſagte er vertrete die geſammte Elemente Oberwaſſer bekommen auf deren Programm die Wieder S
dringt die Beanmtenwelt und terroriſirt die Bevölkerung er ver Wählerſchaft hat nur mit 42 Stimmen über ſeinen Gegen gewinnung Elſaß Lothringens ſteht Wenn die Regierung das
nichtet unſer ſoziales Leben Unſere Staatsanwälte ſind von kandidaten geſiegt Geiterkeit Für Herrn Bebel haben auch erklärte muß das für uns maßgebend ſein ſo ſehr wir es auch
dieſem Geiſte beſeſſen Einzelnen Perſonen mache ich keinen nicht bloß lauter Sozialdemokraten geſtimmt es giebt eben wünſchen daß der Zeitpunkt der Aufhebung des Diktalurpara
perſönlichen Vorwurf daraus daß ſie ſich von dem Geiſte be überall Leute die die Unzufriedenheit ſchüren auch hier im graphen bald kommen möge Beifall
einfluſſen ließen Die Einwirkung liegt in der Luft Dieſer Reichstage giebt es ſolche Unruhe Rufe Namen Jch nenne Das Schlußwort erhält zunächſt
Geiſt bewirkte die Beſtrafung von Arbeitern zu 1 Jahren keine Namen Heiterkeih aber ich finde keinen anderen Ausdruck Abg Bebei Unter ſämmtlichen unabhängigen Einwohnern
Gefängniß weil ſie in der Trunkenheit ſich hinreißen ließen Durch ſolche n e wie Sie ſie hier vorbringen ſchaden ElſaßLothringens befindet ſich niemand der nicht für eine Auf
die Marſeillaiſe zu ſingen oder nur zu pfeifen das iſt die Sie nur der ganzen Sache während die Regierung mit Glück hebung des Diktaturparagraphen ſein würde wenn man ihn fragte
Diktatur ſo kraß wie ſie nur ſein kann Nach den Worten des und Erfolg bemüht iſt die Leidenſchaften zu dämpfen Auch die größte Partei hier im Hauſe das Centrum iſt wie aus
Reichskanzlers ſcheint es daß wir die Diktatur ad infinitum er Abg Prinz Hohenlohe ſt Fr Der Abg Guerber hat der Debatte hervorging kein Freund des Diktaturpaxagraphen
halten ſollen Von Anfang an hat man das Elſaß falſch behandelt behauptet ich hälte mich nach den letzten Reichstagswahlen dahin Ebenſo die linke Seite des Hauſes wie denn überhauvt keine 4
Bis zur Anuexion zwar das Bewußtſein der Bevölkerung durch ausgeſprochen ich hielte den Diktatur Paragraphen für entbehr Partei hier dieſen Paragraphen durchaus billigt So hat denn e
gemeinſame Waffenthaten und eine langjährige Zuſammengehörig lich Das habe ich nicht gethan wohl aber habe ich geſagt daß die Debatte eine erwünſchte Klarheit gebracht Und dennoch hält J
keit mit Frankreich vollkommen in dem franzöſiſchen Naſſonal es wünſchenswerth wäre die Geſetzgebung ElſaßLothringens in man die Diktatur aufrecht während doch unſer Strafgeſetzbuch
bewußtſein aufgegangen Deshalb glaubte man die Diktatur abſehbarer Zeit in normale Bahnen zu lenken und manche alte genug Beſtimmungen enthält um auch im Reichsland die Ordnung
Paragraphen nöthig zu haben Es zeigt ſich wie Fürſt Hohen franzöſiſche Geſetze zu beſeitigen Die Möglichkeit aber ob das aufrecht zu erhalten Jch denke da hauptſächlich an den Hochverraths
lohe und Herr v Puttkamer ſelbſt zugeben daß ein Anlaß dafür früher oder ſpäter werde eintreten können hänge von den Ver paragraphen Der Diktaturparagarph iſt alſo nicht nothwendig Der
ſich nicht gezeigt hat Wenn man ihn nun dennoch aufrecht er häliniſſen ab weniger von denen in ElſaßLothringen als von Reichskanzler hat geſagt eiwas peinliches liegt in der Diftatur ſo
häatt ſo geſchieht es nur weil ſich mit ihm leicht regieren läßt denen in Frankreich Jm Eilſfaß haben ſich die Verhältniſſe ſo denkt er in ſeines Herzens Schrein Gewiß kein anſtändiger Mann
Man will angeblich fremde namentlich franzöſiſche Agitationen gebeſſert die Verſöhnung hat ſolche Fortſchritte gemacht daß der kann ſich in der Verantwortlichkeit der Diktatur wodt fühlen
abhalten Weil alſo von der Grenze her Gefahr droht ſollen S 10 gegen dies Land nicht mehr nöthig iſt Der Reichskanzler Jetzt iſt der Fürſt Hohenlohe in einer entſcheidenderen Stellung
wir büßen Genügen da nicht die Geſetze und die Fremden und der Staatsſekretär haben der dortigen Bevölkerung geſtern da möge er den Diftaturparagraphen abſchaffen Der Beamte
polizei Muß denn gegen uns der Diktatur Paragraph ange ein ehrendes Zeugniß ausgeſtellt Jch ſelbſt kann dies aus mehr der in dieſen Verhältniſſen lebt z B ein Kreisdirektor wie Herr
wendet werden Gegen Fremde iſt er auch ſhatfächlich nicht jähriger Erfahrung beſtätigen Aber ſo lange in Frankreich die Pöhlmann wird leicht abgeſtumpft er hat kein Gefühl für die
angewendet worden da genügten ſtets die Geſetze Wir haben RevancheJdee noch ſo zahlreiche und rührige Anhänger beſitzt volizeilichen Scherereien denen wir auf Grund des Diktatur

remdenpolizeiVerordnungen die den Namen des Herrn von iſt an die Beſeitigung des iktatur Paragraphen in allernächſier paragraphen ausgeſetzt ſind Einen Mißbrauch der Diktatur giebt
öller tragen durch die Äusländern die etwa agitiren könnten Zeit ſchwerlich g denken und zwar im Jntereſſe des Landes es freilich nicht das iſt eine contradictio in adjecto Diktatur iſt

der Weg zu uns ſo beſchränkt und erſchwert wird daß jede Agi ſelbſt um die Bevölkerung vor Verführung zu ſchützen und damit an ſich a abſolute Willkür Ein Krimskrams
tation abſolut unmöglich wird Die Regierung hat betont der vor ünüberſehbarem Unglück Die Bevölkerung regt ſich über iſt das do wahrlich nicht was ich geſtern nachgewieſen
DiktaturParagraph ſei nur gegen Fremde gerichtet Da frage a über die Beibehaltung oder Aufhebung des S wenig auf habe Das beweiſt eben wie der Zuſtand in dem der Staats

ſie ob ſie zuſtimmt wenn wir zur zweiten Leſung ein Amen ihr liegt ihr materielles Wohlergehen mehr am Herzen ſekretär lebt ohne daß es ihm bewußt geworden iſt auf ſein
dement einbringen welches die Anwendung des Diktatur Para und das mit Recht Von dem Diktatur Paragraphen ganzes Denken und Fühlen eingewirkt hat Sehr gut Wenn
raphen en inheimiſche verbietet Nach meiner Ueberzeugung ar der Bauer wenig wohl aber ſpürt erg es wenn er der Staatsſekretär mit einer Volksvertretung umzugehen wüßte

t der Aſſimilirungs Prozeß die Germaniſirung noch immer einen Tabak oder Hopfen nicht verkauft Der Abg Bueb ſagte ſagte er dieſen Ton des Schullehrers gegen ſeine Schulknaben
keine nennenswerthen Erfolge gehabt Daß dies ſo iſt iſt nament mit dieſem S machen Sie keine Deutſche ſondern Sozialdemo ſich nicht herausgenommen Lebhafte n n Sie
lich erzielt worden durch die Ausnahmegeſetzgebung bei der auch kraten Damit hat er einen Gedanken den wohl weiſen auf Württemberg und Frankreich hin enn ſich die

v Puttkamer und Herr v Köller eine Rolle geſpielt haben kein älterer ſeiner Genoſſen ausgeſprochen hätte daß nämlich die Regierung wenigſtens in Frankreich ſo zu regieren herausnähme
m den inneren Widerſtand der Elſaß Lothringer zu brechen Deutſchen und Sozialdemokraten grundverſchiedene Dinge ſind nicht r Stunden würde i Regierung erleben
ben einige die Gewalt andere die Milde empfohlen Das Sehr gut Er hat damit nicht einmal etwas Neues geſagt Lebhafter Beifall links Es iſt thatſächlich und objektiv eine

eutſche Reich wählte den erſteren und damit den falſchen Weg Aehnlich hat ſich auch der Akademiker, das Organ der ſozial Tyrannenherrſchaft wenn man ſich auch den Fürſten Hohenlohe
Dadurch hat man es dahin gebracht daß das Deutſche Reich heute demokratiſchen Studenten geäußert Herr Bueb hat auch meiner ſehr ſchwer in der Rolle eines Tyrannen vorſtellen kann d
auf demſelben Punkte ſteht wie vor 24 Jahren Man vergaß gedacht und t daß nach den nächſten Wahlen der Abgeord keit Der Miniſter ſagt ich verdanke meine Wahl den S
eben Liebe läßt ſich nicht erzwingen Geduld Milde Klugheit nete für WeißenburgHagenau ſich mit ſeinem Legationsrathstitel Proteſtlern J kann mir das denken ſie haben eben dann z
im Verein mit der Zeit hätten Erfolge bringen können das iſt werde begnügen müſſen und ein anderer ſein Mandat erhalten das kleinere üde gewählt Her Jetzt ſagen Sie nicht
das große Geheimniß wodurch Frankreich ſo tief und ſicher werde vielleicht ein Sozialdemokrat Nun ich ſage Wie die 6000 Sozialdemokraten ſind in Straßburg Sonſt rechnen Sie
Sſob Zoibringen affimilirt hat Jebt hat man die franzöſiſche nächſten Wadlen ausfallen werden weiß ich nicht Aber wenn uns den letzten Mann vor und begründen mit dem Wachsthum
Sprache vollſtändig aus dem Lande vertrieben und zwar in ich nicht gewählt werde ſo wird das weiß ich ganz be der Sozialdemokratie die Umſturzvorlage Das nächſte Mal
einem Greuzlande wo man beide Sprachen braucht ſtimmt ein Sozialdemokrat nicht gewählt Dafür kenne ich die werde ich aber ohne vie der Proteſtler gewählt werden
Man ſagt bei uns die zu uns gekommenen Altdeulſchen Bewohner jenes ſchönen Landes zu gut Leb after Veifall Der Prinz Hohenlohe meint daß Tabak und Hopfenpreis die
verſtehen es nicht ſich beliebt zu machen ſie verſtehen Abg Leuzmann Fr Vp Es iſt jedenfalls wünſchenswerth Eſſaß Lothringer weit mehr bekümmere als der Diktaturzu koloniſiren und zu aſſimiliren Legt man etwa auf daß auch die Parteien ole nicht direkte r s e Wir ſind die letzten die beſtreiten daß

Bevölkerung keinen Werth ſondern nur auf das Territorinm Lothringen haben Stellung zu der Frage nehmen Jch habe es vor allem auf die materſellen i eſſen ankommt
guf die Feſtungen dann ſoll man das auch offen ſagen Hätte ſchon issh für Aufhebung des Diktalurpargargyhen geſtimmt aber Herr v Köller hätte dagegen proteſtiren müſſen daß ſo die

rankreich 1870 e u e t t Mats rei denFrautreis u n veniſche Gebtetstheile anneklirk und Der Stagisſekretär hat den Anſchein erweckt als wenn Elſaß Lothringer als reine Materialiſten gezeichnet werden Der

J ich ſei Zei des Herr Prinz meint es ſei unpatriotiſch wenn Abg Bueb deutſchr pölterung würde nach 24 Jahren ſich als überzengte Herr v Stauffenverg ſich ſeiner Zeit gegen Aufbernng Herr ünd ſozialdemokraüſch gegenübergeſtellt hat Ein Mitglied einerFranzoſen auſſpielen ſo würde man ſie für charakterloſe Wichte Villa aragraphen erklärt Das iſt durchaus falſch Herr e e Wien Sruglen Charaller beſt
erklären Miniſter v Köller Das iſt ganz was anderes Nein v Stauffenberg hat dafür geſprochen und nur takiiſche Ex ine eine anoen ndas iſt ganz daſſelbe Die Germani n das et des wägzungen haben Sehr gut die begütert iſt in Bayern Württemberg Sachſenihn bei der Abſtimmung geleitet Elſaß Loth



reußen Rußland die einen Kardinol in Rom einen
der höchſten Venmien in Oeſterreich bat alſo vielfach in die LageWeimar

mt dem preußiſchen Patriotismus einen anderen entgegenz ſellen Sedr u links Unruhe rechts ſollte doch weniger
engherzig über den Patriotismus denken GBeifall links Wenn
der Wahikreis des Prinzen Hohenlobe das nächſte mal noch keinen
Sozialdemokraten wählen ſollte ſo liegt das daran daß es ein klein
dürgerlicher und kleinbäuerlicher Wablkreis iſt Große Heiterkeit
and hörti hört rechts Sie wiſſen offenbar gar nicht obgleich
Sie immer über die Sozialdemokratie reden daß gewiſſe Kon

ktionen unſerer geſellſchaftlichen Verhältniſſe vorläufig der
nsbreitung der Sozialdemokratie noch einen Damm entgegen

ſetzen Erneute Heiterkeit rechts Jetzt ſind Sie belehrt beurilen Sie uns in Zukunft ten Nicht der Schatten
nes Grundes liegt vor für die Aufrechterhaltung des Diklatur

Berlin Durch die Unglücksnachricht von dem Unkergange
des großen ſchönen Schiffes Elbe tief erſchülkert beklage
ich ſchmerzlich bewegt den mit der Kataſtrophe verbundenen
Verluſt ſo vieler Menſchenleben

Der Reichskanzler
gez Fürſt Hohenlohe

Berlin Tief bewegt von dem erſchütterndem Unglücksfalle
ſpreche ich dem Norddeutſchen Lloyd meine herzliche Theil

nahme aus gez StephanOldenburg Tief erſchüttert durch die Kunde vom Unter
gange des Schnelldampfers Elbe und die vielen Menſchen
opfer die dadurch veranlaßt worden ſpreche ich meine tiefſte

Theilnahme aus gez Peter
Lowestoft 31 Jan Jm Namen der Admiralitätsbehörde

h

mittag drei Uhr mit mir waren mein Weib und Kind Unſere
Kabine war eine zweiter Klaſſe und innerhalb einiger Ellen
von der Stelle gelegen welche die volle Kraft des Stoßes
fühlen bekam Wir ſchliefen feſt als ich plötzlich um ein halb
ſechs Uhr morgens durch etwas das ſich wie das Läuten der
Tafelglocke anhörte aufwachte Sehend daß es noch dunkel
war ſprang ich von meiner Lagerſtätte auf aber ich hörte
weiter nichts Alarmirendes und zog mich daher wieder zurück
Gleich darauf jedoch hörte ich ein Gewirre von Tritten ein
Schreien und Nufen Da wußte ich daß etwas vorgefallen
war Raſch legte ich einige Kleidungsſtücke an mein
Weib und Kind thaten desgleichen und folgten mir Als
wir am oberen Ende der zum Deck hinaufführenden

e Stufen kamen wurde ich niedergeſtoßen aber glückvan Sldhort ſur 43 r iſt heute eine vorläufige Unterſuchung abgehalten Die Offiziere licherweiſe konnte ich mich wieder aufrichten hne
ba Dr Siemens Elſ daß niemand die Nothwendig der Elbe, von der Ober Zollbehörde verhört ſagten aus daß mir anf meinen Leib getreten wurde Jch kam

keit der Aunufrechterhaltung des Diktaturparagravhen be
wieſen habe Die Regierung mache Frankreich zum Karnickel

ier ſtelle man die Sache ſo unſchuldig hin aber die ElſäſſerBürten den Diktaturparagraphen an ihrem Leibe Auch in die
religiöſen Verhältniſſe ſpiele der Dittaiinparggraps hinein der
Staatsſekretär habe einmal erklärt wem die Univerſität Straß

e nicht paſſe der könne ſeine Söhne ja anderwärts ſtudiren
en
Nach längeren Ausführungen des Redners während deren

im Hauſe eine große Unruhe herrſcht und die wiederholt durch
lebbafte zuletzt Jtirmiſche Schlußrufe unterbrochen werden wird
die Sitzung um 6 Uhr vertagt Die zweite Leſung der An
träge wird ohne Kommiſſionsberathung im Plenum erfolgen

Das Unglück fand am Mittwoch morgen 5 Uhr 40 Minuten
ſtatt als die Elbe im ſüdweſtlichen Kurſe den Kanal gegen
Hurſt hinunterfuhr Die Geſchwindigkeit war etwa 15 Knoten
Als man ungefähr 40 Meilen von Terſchelling Leuchtſchiff
entfernt war ſah man ein unbekanntes Schiff etwas 21 Punkte

vom Backbordlug der Elbe herannahen Der Kurs des un
bekannten Schiffes war anſcheinend Weſt Nordweſt Nach dem
Seefahrer Reglement hätte das unbekannte Schiff links ſteuern
und den hinteren Theil der Elbe paſſiren ſollen Es heißt

an das Bord Ende des Schiffes und ſah daß ein großes
Loch ins Schiff gebohrt worden ſei Jch warf meinen Jungen
in ein Boot und begab mich ſelbſt hinein indem ich gleich
zeitig mein Weib herzurief um ſie ins Boot hinüberzuheben
da rief irgend jemand aus Damen und Kinder auf die
andere Seite des Schiffes und meine Frau folgte unglück
licherweiſe dieſem Rufe Mein Kind wurde von Matroſen
gewaltſam aus dem Boote herausgenommen und ich ſah
keins von beiden wieder Um ein Haar wäre unſer Boot
durch einen herabſtürzenden Maſt zertrümmert worden Das
Wetter war klar der Wind ſtark und die See rauh Zwei

Nächſte Sitzung Freitag 1 Uhr Gewerbeordnungsjedoch daß beide Schiffe ihren Kurs beibehielten Die ne e e 2
Elbe wurde unmittelbar hinter dem Maſchinenraume ge gunte Frau Anng Boecker Anm d Red Fünf Stunden

troffen Der Bug des unbekannten Dampfers drang in die lang trieben wir auf dem Waſſer bevor uns ein Fiſcherboot
Letzte Telegr amme Schlafkajüte der 2 Klaſſe hinein Die Erſchütterung war ſehr an Bord nahm und nach Lowestoft brachte

BVreslau 1 Febr Das Dachgeſchoß der Kaſerne des gering London 31 Jan Kapitän Gordon des Dampfers6 Train Batgillons in welchem die Montirungskammern
eingerichtet ſind iſt zur Hälfte e Das Feuer iſt wie
die Bresl Ztg meldet vorausſichlich durch einen ſchadhaften
Schornſtein verurſacht

Bamberg 1 Febr Die Schuedt ſche Stärkefabrik
Beſitzer Menyer iſt durch ein großes Feuer eingeäſchert worden

Bern 31 Jan Alle ausgewieſenen Anarchiſten ſind
mit Ausnahme des flüchtigen Tiroler Gioſeffi in Haft ge
nommen worden und werden abgeſehen von zwei welche zur
Regelung ihrer Geſchäfte einen 24ſtündigen Aufſchub erhielten
ſofort an die Grenze gebracht

Budapeſt 31 Jan Heute wurde abermals ein Kaſſen
einbruch der achte ſeit drei Wochen verübt Die Art und
Weiſe des Einbruchs weiſt auf den internationglen Einbrecher
Niſtic als Thäter hin Das Lokal liegt in dem frequenteſten

Lowestoft 31 Jan Der Lootſe Greenham ſagte über den
Untergang der Elbe folgendes aus Der erſte Befehl des
Kapitäns nach dem Zuſammenſtoß war die Boote heraus
zuwinden aber nicht herabzulaſſen Dann kommandirte der
Kapitän Alles an Bord und die Mannſchaft auf ihre
Poſten Hierauf erfolgte der Befehl die Frauen und Kinder
in den Steuerbordbooten zuerſt zu retten Dieſe Befehle
wurden vom Kapitän gegeben und von dem erſten Offizier
wiederholt Der Kapitän befand ſich auf der Brücke
ich glanbe er ging mit dem Schiffe unter Der nächſte
Befehl war die Boote niederzulaſſen Es herrſchte durch
aus keine Verwirrung oder Panik Jeder Befehl wurde

Crathie, der mit der Elbe zuſammenſtieß meldet dem
Eigenthümer Moffatt in Aberdeen daß der Bug der
Crathie fürchterlich zugerichtet worden iſt Das Schiff war

gerade noch imſtande Rotterdam in ſinkendem Zuſtande zu
erreichen Zur Zeit des Zuſammenſtoßes befand ſich der
Kapitän nicht auf Deck Der erſte Steuermann hatte das
Kommando dieſer ſagt aus daß die Crathie derartig be
ſchädigt war daß die Mannſchaft ihre ganze Aufmerkſamkeit
auf die Rettung des eigenen Lebens verwenden mußte Kapitän
Gordon behauptet daß dichter Nebel zur Zeit des Zuſammen
ſtoßes auf dem Waſſer lag und daß das unbekannte Schiff
mit dem die Crathie zuſammenſtieß gar nicht weiter gefehen

atte der Stadt Es wurden ungefähr 5000 Gulden nit der größten Ruhe und Schnelligkeit ausgeführt Die wurde Dies widerſpricht offenbar den bis jetzt vorliegenden

entwendet i Rar Süd Off NachrichtenTrieſt 31 Jan Wegen bedeutender Unterſchlagungen wurde See ging hoch bei ſtarkem Wind aus OſtSüdOſt und

n

der Kaſſirer Saxe von dem Mannesmann ſchen Röhreueiſen
werke verhaftet

Chriſtianig 31 Jan Am Schluſſe der heutigen Miniſter
rathsſitzung reichte das Miniſterium ſeine Entlaſſung
ein Der König entſchied die Demiſſion ſolle verfaſſungs
mäßig behandelt werden

Nom 31 Jan Auf Antrag der Kardinalskommiſſion für
die orientaliſchen Kirchen beſchloß der Papſt eine höhere
Studienanſtalt in Konſtantinopel zur Ausbildung
des griechiſch katholiſchen Klerus zu gründen und
eine Kirche erbauen zu laſſen in welcher Gottesdienſt nach
griechiſchem Ritus abgehalten werden ſoll

London 31 Jan Der Vorſchlag zur Bildung eines
Verföhnungsamtes um die Streitigkeiten der ſchottiſchen
Kohleninduſtrie zu ſchlichten iſt geſcheitert Mehrere
Abendblätter melden aus Tſchifu daß die japaniſche
Flotte geſtern die chineſiſchen Forts von Weihaiwei be
ſchoſſen eine große Truppenmacht gelandet drei Forts erobert
und ein drittes Fort zum Schweigen gebracht hat Dem
Reuterſchen Buregu wird aus Buenos Ayres von heute

gemeldet daß in einer Unterredung mit dem Vertreter der
Zeitung Nacion der Präſident Uribugi erklärt habe er
werde keine neue Anleihe der Papiergeldausgabe autoriſiren

Madrid 31 Jan Als heute der marokkaniſche Ge
ſandie ſein Hotel verließ erhiekt er von einem Manne einen
Schlag in das Geſicht ſo daß er blutete Später fand
im Schloſſe der Empfang des Gesandten ſtatt Mit Bezug
auf dieſen Vorgang erklärte der Miniſterpräſident in der Kamn
mer der Thäter nenne ſich Suendes und gäbe an verabſchiedeter
General zu ſein ob dem ſo ſei wiſſe er nicht jedoch habe
Snendes Spuren von Geiſtesſtörung gezeigt Der oberſte
Rath für Krieg und Marine iſt zuſammengetreten um ein
ſummariſches Verfahren gegen Suendes einzuleiten Eine große
Menſchenmenge hatte ſich vor dem Hotel des Geſandten ver
ſammelt zahlreiche Polizlibeamte waren zuc Stelle der Ge
ſandte verließ das Haus ohne daß es einen Zwiſchenfall gab
Jn der Kammer erklärte der Kriegsminiſter auf die Anfrage Canovas
der Miniſter des Auswärtigen habe ein Telegramm nach Tauger
geſandt welches beſage die That ſei eine vereinzelte Volk und
Regierung proteſtiren gegen dieſelbe Außerdem habe der
Miniſter an die übrigen Mächte Depeſchen gerichtet um jeder
weiteren Jnterpretation entgegenzutreten

Konſtantino pel 31 Jan Ein IJndividunm welches eine
große Menge Wein getrunken hatte verletzte auf der
Straße mehrere Perſonen darunter den Hauptkaſſirer
der Centralagentur der Eiſenbahnen und den Attaché des
Archivbureans der Pforte im ganzen 13 Perſonen durch
Meſſerſtiche und Schläge Die Polizei bietet alles auf um

bitterſter Kälte Die Taue der Boote
und wurden um Zeit zu ſparen gekappt Die Elbe
ging etwa zwei Minuten nachdem wir ſie verlaſſen hatten
unter Das Verhältniß der geretteten Mannſchaft zur Zahl
der geretteten Paſſagiere wird durch den Lootſen dadurch

waren gefroren

Kinder erſt zu retten die Elbe ſich nach der Steuerbordſeite
ſenkte und das Waſſer nach dem Promenadendeck hinaufkam
wodurch die Steuerbordboote unbrauchbar wurden Das Boot
welches die Geretteten fortbrachte befand ſich an Backbord
ſeite und war das letzte welches das Schiff verließ Dem
Befehl des Kapitäns gemäß nahmen der dritte Offizier und
der Zahlmeiſter in dem Boote Platz Als das Waſſer ſich
über das Deck ergoß ſtürzte alles nach den Rettungsbooten

Lowestoft 31 Jan Der geyettete dritte Offizier Stollberg
ſagt aus Die Elbe wurde in der Backbordſeite in der
Nähe des Poſtraumes getroffen und ſank nach zwanzig Minnten
bei ſtürmiſchem Wetter Die Wacht und der Ausguck befanden
ſich in beſter Ordnung Ich hoffe daß die Jnſaſſen eines
zweiten Bootes welches herabgelaſſen wurde gerettet wurden
da verſchiedene Fiſcherfahrzeuge und ein Dampfer in der Nähe
waren Bei guter Disciplin wurde alles gethan um Menſchen
leben zu retten

Lowestoft 31 Jan Die hieſigen Hafenbehörden haben
einen Bugſirdampfer ausgeſandt um die Nordſee in der Um
gebung von Hook s Leuchtſchiff zu durchſuchen Der engliſche
Agent des Norddeutſchen Lloyd, KellerWallis iſt aus
Southampton hier eingetroffen und hält die Unterſuchung
über die Angelegenheit ab Der gerettete Offizier Stollberg
erklärt der andere Dampfer habe ſich außerhalb des Kurſes
befunden er habe das grüne Licht von deſſen Backbordſeite
geſehen Das Nettungsboot der Elbe, welchem es gelaug
vom Schiffe wegzukommen ſei zwanzig Fuß lang geweſen
doch glaube er nicht daß es ſich in der ſtürmiſchen See habe
halten können

Köln 31 Jan Der Köln Ztg wird aus Rotterdam
gemeldet Der Kapitän des britiſchen Dampfers Crathie
erfuhr erſt heute mit welchem Schiffe ſein Dampfer zu
ſammengeſtoßen iſt und welches Unheil der Zuſammenſtoß zur
Folge hatte Der Kapitän meldet Morgens zwiſchen 5 und
6 Uhr waren wir etwa 30 Meilen vom neuen Waſſerweg

Hamburg 31 Jan Unter Führung der Hambnurg
Amerika Linie hat ſich an der hentigen Vörſe hierſelbſt ein
Comité zur Sammlung von Unterſtützungsgeldern für
die Hinterbliebenen der beim Untergang der Elbe verun
glückten Perſonen gebildet dem die erſten Hamburger Firmen

erklärt daß nachdem Befehl gegeben war die Frauen und beigetreten ſind
Bremen 31 Jan Wie Boesmann s Telegraphiſches

Bureau erfährt iſt die Ausſendung eines Bugſierdampfers
zur Durchkreuzung der Nordfee auf ſpezielle Verankaſſung der
Direktion des Norddeutſchen Lloyd erfolgt nicht wie früher
gemeldet ſeitens der Hafenbehörden von Lowestoft

Berlin 1 Febr Das Berl Tagebl erfährt der in der
Verluſtliſte der Elbe aufgefügrte Simon Schweizer be
nachrichtigte ſeine Gattin daß er gerettet ſei Daraus ſchließt
das Blatt daß möglicherweiſe auch das zweite Boot von dem
bisher jede Nachricht fehlte gerettet ſei

aaren und Produktenberichte
Getreide

Nordbausen 31 Jan Weizen 11,00 11,80 Roggen 10,05
11,25 M Gerste 9,50 13,00 Hafer 9,25 10 25 M

Hamburg 31 Jan Weizen loco ruhig holsteinischer loco weuer
126 134 Roggen loco ruhig mecklenburgischer foco neuer 121 126
russischer loco fest loco neuer 76 78 IIafer ruhig Gerste ruhig

Steittin 31 Jan Weizen loco unvrränd neuer 220 135 perApril Mai 137,00 per MAai Juni 138 00 Roggen loco unveränd 111 115
per April bai 116,50 per Mai Juni 117,5 0 Pomm Hafer loco 104 110

Wien 31 Jan Weizen per Prüähj 6,66 Gd 6,68 Br ver Alai
Juni 6,77 Gd 6,79 Br Roggen per Frühj 5,65 Gd 5,71 Br per bai
Juni 580 Gd 582 Br Hafer per Frübj 6,19 Gd 6 21 Br per Mai
Iuni 6,24 Gd 6,26 Br

Pess 31 Jan Weizen matt per Früh 6,58 Gd 6,59 Rr per
Uerbst 6,92 Gd 6,93 Br Roggen per PFrühj 5,51 Gd 5,53 Br ilafer
per Frühj 6,02 Gd 6 03 Br

Am ster dam 30 Jan
per Sai 134

93 per Mui 95
Antwerpen 31 Jan Weizen behanptet Roggen ruhig Hafer

flan Gerste ruhig
New Vork 31 Jan Telegr Anfangsbericht

Mai 58

Weizen auf Termine fest per März
Koggen loco do auf Termine test per März

Weizen per

ZuckKker

Bamburg 31 Jan Schlussbericht Rüben Rohzucker 1 Pro
dukt Basis 889 Rendement neue Usance frei an Bord Hamburg er
Jan 9,47 per SMürz 9 42 per Alai 9,52 per Aug 9,75 Ruhig

Hamburg 31 Jan Bericht der Hamb Firma Hoswieh u Comp
Rüben Rohzucker I Produkt Basis 8890 frei an Bord Hamhburg per
Jan 9,40 per Algi 9,50 Behanptet

Pa ris 31 Jan eng t ohne behauptet 88 loeo 24,50
Weisser Zucker ruhig r 3 per 100 kg per an 26,50

per Febr 26,37 per AMärz uni 26,87 per MAlai Au 27 25
London 31 Jan 96 Javazueker loco 11 rubig Rüben Roh

zucker loco 9 ruhig
Wasserstünde f bedeutet über unter XNull

neSaale nd Vnstrut

Resslau starkes

S

9

den Thäter zu ergreifen Tiner der Verletzten iſt geſtorben entfernt Es war ſehr dunkel plötzlich wurden am Steuer Der 30 Jan 79 31 Jan 1959
F auch die Verletzungen anderer ſind gefährlich Der Sultan hat bord drei Lichter eines großen Dampfers ſichtbar Sofort do üUnterpegei 0,60 ä i2

J ürfti ſei 06 206Wiener die bedürftigen Verwundeten auf ſeine Koſten zu wurde Backbord geſtenert jedoch vergebens Auch nachdem IPlehen oberpegei S 35 a re e l
V ühen rückwärts gedampft wurde blieb der Zuſammenſtoß unver re rege z z S
ren n Aufſtändiſchen haben ſich meidlich Unſer Schiff lief mit dem Vordertheil in Kalbe ſverpegei u t

gl den Dampfer Obgleich ſchwer beſchädigt konnten wir Vnierpegel t 52 t o
8 dennoch blaues Licht zeigen zum Begweiſe daß Moldau Tser Eger Rlvea wir nicht in Noth gerathen waren Binnen einer Jen Fall Vueh s an Fall WuehsS Der e S AIS e eUntergang des Dampfers Eilbe halben Stunde zeigte auch der Dampfer blaues Licht und da Zahgels 80 88 e

g l Irag S ittenbergJ Zum Untergang des Lloyddampfers Elbe liegen folgende ſofort nach dem Zuſammenſtoß das Schiff weiterfuhr und an Iuuhonaan 0,02 2 Rosslau e 14 F
Drahtmeldungen vor ſcheinend ſeine Reiſe fortſetzte glaubten wir daſſelbe ſei nicht bin 72 rieb l n

7 Bremen 31 Jan in Gefahr doch blieben wir da wir auch unter der Waſſer Brandeis Tavgermündel 218 i
weg b So Meiniek Wittenberge 2veröffentlicht folgende Gr n 8 telegraphiſches Bureau linie ein Leck hatten das aber glücklich beſeitigt wurde noch e le keg v i 7

öffentli außer dem unter Hefnachrichten ver zwei Stunden an derſelben Stelle oh Lussig anenburg äne Telegramm des Kaiſerpaares bei der Direktion Dampf t n Lhue etwas von dem reren ehe

s h ampfer weiter zu bemerke istand ivels ibeis TNorddeutſchen Lloyd eingegangene Brileids Kund 5 Bernburg Eisstand Aussig Treibels Dresden Preibeis orgar
reibeis Magdeburg Surkergebungen Bem c GrundeisLondon 31 Jan Der gereltete Karl Ho fmann er Tangermünd e starker EKisgang Wittenderge Eistreiben

zählt folgendes Wir verließen Bremerhaven an Monlag nach eis Rark Bei Lauenhurg aistrei gonet Bestend Trotha Eisstand



nach eingehender Prüfung des Apotheker A Flügge s Myrrhen Crème vollauf beſtätigt

Die neteste
zur

Heſeitigung von Hautkraukheiten und Hautverletungen verſchiedenſter Art WVunden Geſchwüre c und zur Pflege der Haut

Geprüft und empfohlen von J 1500 dentſchen Profeſſoren und Aerzten
Wohl nur ſehr wenige der in den letzten Jahren aufgetauchten Entdeckungen und Erfin

dungen welche den Zweck datten dem Wohl der leidenden Menſchen zu dienen haben ſich eines
ſolchen Erfolges und Beifalles zu erfreuen gehabt wie der auf Grund des deutſchen Reichspatent
No 63,592 hergeſtellte Apotheker A Flügge s Myrrhen Crème

Den größten Gelehrten aller Zeiten waren die hohen mediziniſchen Eigenſchaften der
Myrrhe bekannt

Jm Älterthum wurde ihr Werth mit Gold aufgewogen und die Myrrhe zur Bereitung des
Salböls und als Cosmetieum boch geſchätzt Die Gewinnung des öligen Auszugs der Myrrhe
von deſſen Anwendung wir im alten Teſtament leſen iſt Jahrtauſende für uns unbekannt ge
blieben und die Folge war daß die Myrrhe mehr und mehr in Vergeſſenheit gerieth und von
anderen wenngleich werthloſeren Mitteln verdrängt wurde

Nur allein in der Zahnpflege blieb die ſogenannte MyrrhenTinktur noch beliebt bis es
dem Apotbeker A Flügge nach langen und mühſamen Arbeiten gelang wieder eine Bereitungs
weiſe des öligen Auszugs zu entdecken

Was die größten mediziniſchen Gelehrten des Alterthums was hervorragende und geſchätzte
J deutſche Forſcher wie die Profeſſoren Hoffmann Stahl Hufeland Ruſt Chelius und Andere
über die hohen mediziniſchen Eigenſchaften und die Heilkraft der Myrrhe bei Hautleiden Haut
verletzungen Geſchwüren c berichteten das haben jetzt Tauſende deutſcher Profeſſoren und Aerzte

Derſelbe kann ſich auf Grund der ihm gewordenen Anerkennungen rühmen heute wohl
J das beſt empfohlene Hausmittel bei dem in Frage kommenden Leiden zu ſein

Alle weitere Anpreiſung des Apotheker A Flügge s Myrrhen Crème darf wohl als völlig
überflüfſig gelten nachdem ein ſo großer Theil aller deutſchen Aerzte ihr Urtheil abgegeben und
ſich höchſt anerkennend und lobend ausgeſprochen haben

Sehr viele Aerzte erklären daß der MyrrhenCrème viel wirkungsvoller ſei als die bisher
gebräuchlichen Bor Zink Vaſeline Glycerin Coldeream und wie die Salben alle heißen
Die umfaſſenden Verſuche welche mit dem Myrrhen Créme von der Wiſſenſchaft gemacht
J die eingehende Prüſung welcher er unterzogen wurde haben ergeben daß er antiſeptiſche
neubildende heilende und konſervirende Eigenſchaften beſitzt welche für die Behandlung
von Hautleiden verſchiedenſter Art unentbehrlich und von größter Wichtigkeit ſind

Diese Vereinigung von solchen eminent heilkräftigen Substanzen
findet sich nicht leieht in einem anderen gleichen Zwecken dienenden
Mittel welcher Art es anch ſei

Dies iſt der Grund warum Apotheker A Flügge s Myrrhen Crème bei den Medizinern
ſolche Anerkennung fand deren Urtheile in einer Broſchüre zuſammengeſtellt ſind welche
Flügge Co in Frankfurt a M an Jedermann gratis verſendet

Aus den Verſuchen der Profeſſoren und Aerzte hat ſich ergeben daß der MyrrhenCreme ſich bei
den folgenden Haut Affektionen vorzüglich bewährt hat und in vielen Fällen beſſer als alles Andere war

Rauhheit Sprödigkeit und Rilligkeit der Baut Haukblüthen
Puſteln Miteſſern und ſog Bitzblättchen Vaufkleie Schabe Schiefern der Hautoberfläche

Poeſianulluno

Riechender Haukansdünllung und Fußſchweiß
Sonnenbrand Kupferröthe auſgeſprungenen Tippen wunden Mundwinkeln und wunder Raſe

ferner gegen
Oucekſchungen Conkuſtonen Wundſein und Röthe der Baut Wunden Geſchwüre

wunde aufgelegene Stellen Derbrennungen und Perbrühungen Eiterungen Froſbeunlen Zroßballer
Umlauf Inſcektenſtiche Brukwarzen wenn wund rilſig oder eiternd

Milchſchork Milchborke beſonders bei Kindern Flechten und Hautkraukhriten aller Art
Wie oſt ist doch das FIutterherz in Trübsal wenn das Wundsein

des Säuglings ihr bange Stunden bereitet und wie dringend geboten istes gerade bei Kindern etwas ganz Vnschädliches anzuwenden 7
Wie wird manches Antlitz durch Pusteln Ausschlag Flechten ete

entstelltWas bringen wande Mundecken wunde Nasen nach Sehnupfen auf
gesprungene Hände und Lippen für Pein und wie ſchmerzlich ſind Verbrü
hungen Verbrennungen Vrostballen ete

Die Plagen wunder Hautstellen bei starkschwitzenden Leuten Tou
risten Reiftern ete insbeſondere aber übelriechende Sechweissabsonderung
ſind unangenehm und dabei ſo leicht zu beſeitigen

Viele Leute beſonders im Alter und anf dem Lande werden von
offenen Wundlen eiternden Geschwäüren

gepeinigt und ihnen viel Sorge dadurch gemacht
Jn dieſen Fällen hat Flügge s Myrrhen Creme wie die Berichte der Aerzte ergeben

den beſten Beweis erbracht daß die ihm inne wohnenden neubildenden belebenden und
heilenden Eigenſchaften welche derſelbe auf die Haut ausübte und damit die Heilung för
derte wohl bet Keinem anderen Mittel in gleicher Weise vorhanden ſind

Apotheker A Flügge s Myrrhen Crème hat auch da noch Heilung erzielt wo
alle anderen Mittel vergeblich angewandt wurden

Hieraus möge man entnehmen daß der Myrrhen Créme den ſeither angewandten Anderen
ähnlichen Mitteln überlegen ist Carbol Queckſilber c Salben werden wegen
ihrer giftigen Bestandtheile von den Aerzten nur noch wenig gebraucht Ganz ohne

niß Eigenſchaften ſind Cold Cream Vaſeline Glycerine und wie die Fette alle
yeißen

leidet oder von den Schmerzen der Frostbeulen und den Vnannehmlich
keiten eiternder Geschwüre stark riechender Schweissabsonderung
geplagt üst wird ſich durch Anwendung von Apotheker A Flügge s Myrrhen Créme von
deſſen großem Heilwerth überzeugen Faſſen wir zum Schluß die Urtheile der Aerzte welche
in äen mehr als 1500 Briefen enthalten ſind zuſammen ſo ergiebt ſich daß der er
staunliche Heilwerth von Apotheker A Flügge s Myrrhen Creme vielleicht von keiner
der bisherigen Salben und ſonſtigen Mitteln auch nur annähernd erreicht wird

J Hantabſchürfungen eintritt

Professor Dr Breslauer in Berlin

Professor Dr Victor Carus in

Königl

Aerztliche Ansſprügſch e
Bei aufgeſprungener Sant beſſer als Vaſeline
Die Wirkung war überraſchend

hef de alten Krampfader Geſchwüren ſehr heilſam
efunden

Für Verwundungen und Quetſchung bin ich ganz
erſtaunt geweſen wie raſch die Verwundung heilt

Angenehm lindernde Wirkung die ſofort bei
Hautansſchlag der mehrere Jahre mit geringen

I Erfolg bekämpft verſchwand nach Anwendung des
Myrrhen Crémne in wenigen Tagen und kehrte nicht

J wieder
Was Vorſalbe und ähnliche Medieamente bei

J Wundſein der Sanut und Anusſchlag nicht vermochten
erzielte ich durch Myrrhen Creme in überraſchend
kurzer Zeit

Halte Myrrhen Creéme bei Verbrennungen
Quetſchungen eiternden Wunden für eine vorzügliche
Nenernng

Schon nach der erſten Einreibung von Myerhen
Creme bei Pruritus entaneus Hautjncken konnte
Patient mehrere Stunden ſchlafen Nach 3 Tagen

Er leiſtet mit kurzen Worten geſagt vollkommen
was ſein Verfertiger in Cirenlaren mittheilen läſit

J war jedes Jncken verſchwunden

Jhren Myrrhen
Créme habe ich als erweichende Salbe gegen Pſoriaſis ver
ſucht und gefunden daß er die Stellen geſchmeidig macht und
ſcheint dieſer Créme cosmetiſch gute Wirkung zu haben

Leipzig Schon vor
der Zuſendung Jhrer Probe des Myrrhen Cremes hatte ich
denſelben kennen und die günſtige Wirkung auf leichte Formen
von Haut Affectionen wie Blüthen Acne Aufgeſprungenſein
und dergleichen ſchätzen gelernt ich halte den Crème für ein
vorzügliches Cosmeticnm

Professor Dr R Fick Proſektor der Anatomle Leipzig
Sehr geehrter Herr Die mir geſandte Myrrhen Créme
Probe habe ich verſchiedentlich bei Rhagaden und kleinen
Schnittwunden angebracht und mich über deren wirklich auf
fallend günſtige Wirkung gefreut

Professor Dr Fischer Geh Medic Rath in Berlin
Jch habe mit dem Myrrhen Creme im hieſigen Kloſter der
grauen Schweſtern bei Fußgeſchwüren Hautausſchlägen
Verſuche gemacht und bin mit dem Erfolge zufrieden geweſen

Professor Dr Koestlin in Stuttgart Jch habe den
Myrrhen Crème im Spital bei geeigneten Fällen in An
wendung gebracht und war mit ſeiner Wirkung zufrieden

Professor Br Kohlschuetter in Halle a Provinz
Sachſen Jch bin mit den Wirkungen der Probe von Myrrhen
Créme zufrieden geweſen c
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Hat den geſetzten Erwartungen in vollſtem Maafte
entſprochen

Namentlich bei Rhagaden Riſſe Schrunden der
Haut leiſtet er Vorzügliches

Hat bei anfgeſprungenen Lippen und Händen
ganz Vorzügliches geleiſtet

Wird ſich als ein in jeder Weiſe ungefährliches
und doch gleich erfolgreiches Mittel bald Freunde

erwerben 4Fe Leiden der Hant welche durch Reibung
Druck Schweiz u drgl entſtanden ſind ſicher und
auffallend raſch

Bei Wundfein kleiner Kinder habe die beſten
Erfolge erzielt

Bei Santabſchürfungen und Wundſein den
anderen Salben weit vorzuziehen

Das Befſte was bei Wunden anzuwenden iſt
Myrrhen Créme ſtellt eine werthvolle Be

reicherung des Arzueiſchatzes dar
Die juckenſtillende Wirkung neben der bequemen

Handhabung machen das Präparat beſonders ein
pfehlenswerth

Bei Aufſprung der Kinder war der Erfolg höchſt
befriedigend

Jch habe bei SHautausſchlag ſtets ganz aus
gezeichnete Erfolge beobachtet

Proſessor Dr Klencke in Hannover Schon ſeit
längerer Zeit gebrauche Jhren MyrrhenCréme mit dem beſten
Erfolge dieſes vorzügliche Heil und Hausmittel ſollte in keiner
Haushaltung fehlen da er bei Verwundungen u Quetſchungen
Verbrennungen Hautabſchürfungen aller Art bei Nhagaden der
Lippen Mundwinkel Jntertrigo der Kinder und beſonders als
Verband bei Geſchwüren ganz außerordentliche Dienſte leiſtet

Professor Dr Meschede Director der Städt Kranken
anſtalt in Königsberg Auf Jhre gefl Anfrage beſtätige
Jhnen hiermit gerne das ich von der mir überſandten Probe
Jhres Präparates Myrrhen Créème bei Hautverletzungen
Eroſionen und dergl Gebrauch gemacht habe und daß der
Erfolg ein befriedigender iſt

Professor Dr Bernh Solger in Greifswald Beſten
Dank für die Zuſendung der Probe Jhres vortreffl Myrrhen
Créme Jch benutzte die Subſtanz daher da mir der Geruch
angenehm iſt um die Hände nach dem Waſchen einzufetten

Professor Dr Graf von Spee in Kiel Jch habe den
mir von Jhnen zugeſandten Myrrhen Créme an mir ſelbſt
verſucht gegen aufgeſprungene Haut und finde ſeine Wirkung
höchſt angenehm und die Verpackung im Tubus außerordent
lich prakttſch

Professor Dr Zeller in Stuttgart Jch habe Jhre Probe
Myrrhen Creéme zunächſt bei mir ſelbſt verſucht und war mit
der Wirkung ganz zufrieden

Abbildung in den

das Beste was es giebt

Mittel zur Hand hat

möchte das Präparat nicht mehr entbehren
Er heilte die Verletzungen tadellos

Jeder welcher an irgend einem Hautübel oder oſſenen Wunden

Die Heilwirkung war eine raſche und prompte
Bei einem vierjährigen Leiden mit ausgezeichnetem

Erfolg in Anwendung gebracht
Nach einer Woche war das Hantleiden geheilt

Bei ſehr veralteten Fuſtgeſchwüren mit ausge
zeichnetem Erfolg angewandt

Halte den Myrrhen Créme für ein vorzügliches
Cosmetienm bei Hantaffeetionen u Aufgeſprungenſein

Hat bei offenen und alten Wunden bei jeder Art
offener Schäden gute Dienſte geleiſtet

Bei durchgelegener Haut habe ſehr ſchöne Heil
wirkung erzielt

Bei Anſchwellung nach achtjähriger Behandlung
war Myrrhen Creme endlich das richtige Mittel

Bei ſchlecht heilenden Wunden wurde vorzüg
licher Heilerfolg erzielt

Myrrhen Creme iſt jeder Familie als Hausmittel
zu einpfehlen

Der Erfolg war bei einem tiefgehenden ferophu
löſen Geſchwür ein überraſchend günſtiger

r und Hautausſchlag wurden mit gutem
raſchem Erfolg behandelt

Nach drei und fünfmaliger Anwendung bei näſſen
dem Ausſchlag erfolgte prompte Heilung

Apothelcer A IüSge s Vyrrhen Oréemme
iſt beſſer als alle bisher verſuchten Mittel

Professor Dr Thomas in Freiburg i/B
ſuche mit Myrrhenſalbe ſind bei ekzematöſen zum Theil durch
Froſt erzeugten Erkrankungen günſti Geſchwüre
kommen auf der inneren Station eines Kinderhoſpitals die
ich allein beſitze nicht ſo oft vor und hatte ich allein nicht

Die Ver

Gelegenheit mich von der Heilwirkung der Myrrhen Präparate
auch bei dieſen Affectionen
überzeugen

Professor Dr Vierordt in Jvingen Jhrer Anfrage
entſprechend beehre ich mich mitzutheilen daß ich Jhren
Myrrhen Créme zwar nicht bei Patienten jedoch bei mir
ſelbſt ſchon in Anwendung gezogen habe in ähnlicher Weiſe
wie ſonſt BorVaſeline nämlich zur Cosmetik der Hände
wenn ſie zur Sprödigkeit neigen
Präparat für S Zweck gute Dienſte leiſten wird

Dr Ritschl Privatdocent für Chirurgie in Freiburg Mit
Jhrem MyrrhenCreme habe ſoweit der Jnhalt eines ſolchen
Büchschens reicht bei Kranken Verſuche angeſtellt und habe

an der ich nicht zweifle zu

zweifle nicht daß Jhr

die Ueberzeugung gewonnen daß es ſich um ein ozr5 gutes
Mittel handelt zur Deckung granulirender Wunden beſonders
wenn dieſelben eine ſchlaffe und anämiſche Beſchaffenheit haben

Geh Hofrath Dr Ehschenburg Detmold Bis
her noch wenig Gelegenheit gehabt zur Anwendung des gefl
geſandten Myrrhen Crème wo angewandt war er wohl
thätig

Beachtung für das Publikum
Apotheker A Flügge s Myrrhen Crème iſt in Tuben a Mk I wie nebenſtehende

Avotheken erhältlich und braucht derſelbe nur ſehr dünn aufgetragen
zu werden iſt dabei ſehr ausgiebig und wie die Aerzte beſtätigen weitans wirkungsvoller
als die bisher gebräuchlichen Mittel deshalb gebe man sein Geld nicht nutzlos
10 oder 20 pfennigwelse für wnwirksame Salben ans ſondern kaufe ſich gleich

t Für geringeren Gebrauch giebt es auch kleine
50 Pfg Ein Gebot der Vorſicht iſt es ſtets Myrrhen Creème im Sauſe zu haben denn
Verbrennungen Verbrühnngen Wunden 2e kommen unvorhergeſehen und plötzlich
Viel Schmerzen und Gefahren werden dann vermieden wenn man gleich das richtige

Tuben zu

vor

Apotheker Flügge s Myrrhen Creme iſt in faſt jeder Avotheke erhältlich doch achte man gendaß die Verpackung den Namenszug A Flügge nd ä Senonverdickte Auszug des Myrrhen Harzes die Patentnummer 63,592 trägt

W Lngros Versand Plügge Co Frankfurt a M V
alle a/Saale LöwenApotheke Kronen
potheke Engel Apotheke Abler Apotheke

Kalſer Apotheke Alsleben a/S Adler Apo
theke Belgern Dr R Gaze

Apotheke

elitzſch AdlerApotheke Düben ag/Mulde
priv Adler Apotheke Eilenburg

Für den Anzeigentheil verantwortlich W König in Halle

A Wüilke et v u tettſtedt H Fütterer Apotheker
Jeſſen G Mechel Apotheker Bad Lauch
tädt Rud Pietſchmann Apotheker
ün E Triebel Apotheker

Dom Apotheke

Eisleben Mohren g Curtze s Apotheke
P Hinneberg Apotheker

Werſeburg Apotheker
Stadt Apotheke Döllnitz j Apetbeker

Halle Druck und Verlag von Otto Hendel

Naumbur
öwen Apotheke J re r e tet Thräne ken

enditz L Apotheke rbig ann s ApotLöbe Hofmann Apotheker Schraplau Fr diblie p s bel
Stolberg am Harz L Opitz
Torganu Löwen Apotheke Wei ad

a/S ſenfels Mohren Apotheke Wittenberg
rettin Th Richter Apotheker eitz Mohren
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